
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0692/2021 der AfD-Stadtratsfraktion betreffend Fehlende Wickeltische 
im Stadthaus (AfD) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie viele Wickeltische sind in städtischen Ämtern vorhanden? Bitte nach Ämtern sortieren. 
 

Am Standort Stadthaus Große Bleiche ist 
der Einbau eines Wickeltisches  
geplant.  

in Planung 

Standort Stadthaus Kaiserstraße, Kreyßig-
Flügel , Amt 30 

kein Wickeltisch 

Standort Stadthaus Kaiserstraße,  
Lauteren- Flügel, Ämter 33, 40, 50, 51 

zwei Still- und Wickelräume, EG,4. OG. 

Fort-Malakoff-Passage (Ämter 12, 14,  
OV Altstadt) 

kein Wickeltisch 

Haus des Jugendrechts, Amt 51 kein Wickeltisch 

Bonifaziusturm A, Amt 51 und Amt 31 Wickelmöglichkeit vorhanden 

Bonifaziusturm, Öffenliche Bücherei mehrere Wickelmöglichkeiten 

Stadtteilbüchereien teilweise mit Wickelmöglichkeit 

Kindertagesstätten  alle 60 Kindertagesstätten verfügen über 
Wickelmöglichkeiten 

Schulen nach Schulbaurichtlinien nicht  
vorgesehen; mehrere Wickelmöglichkeiten 
in der Peter Jordan Schule 

Gutenbergmuseum, Amt 451 ein Wickeltisch 

 
 
 
 
 
 

-/- 



 
-2- 

 
 

Naturhistorisches Museum, Amt 452 ein Wickeltisch 

Ämter Zitadellengelände kein Wickeltisch 

Jugendzentren  In zwei Jugendzentren Wickeltische;  
Wickelmöglichkeiten bei Bedarf in allen 
Jugendzentren gegeben 

 
2. Wie viele davon stehen Mitarbeitern und wie viele Besuchern zur Verfügung? 
 
Die Wickeltische stehen sowohl Besucher:innen wie auch Mitarbeiter:innen zur Verfügung. 
 
3. Gab es Anregungen aus der Belegschaft oder dem Personalrat, die Anzahl der Wickeltische 
     zu erhöhen? Wenn ja, wurden diese umgesetzt? 
 
Im Juli 2016 gab es einen Verbesserungsvorschlag zur Anschaffung eines Wickeltisches für 
Besucher:innen in der Abteilung Allgemeiner Sozialer Dienst und besondere soziale Dienste 
beim Amt für Jugend und Familie; dieser wurde umgesetzt. 
 
4. Wie viele Stillmöglichkeiten sind in städtischen Ämtern vorhanden? Bitte nach Ämtern  
     sortieren. 
 
In allen größeren Verwaltungsstandorten werden bei Bedarf Besprechungsräume oder  
sonstige Rückzugsorte zur Verfügung gestellt. 
 
Im Stadthaus, Kaiserstraße (Lauterenflügel) steht ein Stillzimmer zur Verfügung. 
 
5. Wie viele davon stehen Mitarbeitern und wie viele Besuchern zur Verfügung? 
 
Die Stillmöglichkeiten stehen beiden Personengruppen zur Verfügung. 
 
6. Gab es Anregungen aus der Belegschaft oder dem Personalrat, die Anzahl der Stillmöglich- 
     keiten zu erhöhen? Wenn ja, wurden diese umgesetzt? 
 
Den hausverwaltenden Ämtern sind keine derartigen Anregungen bekannt. 
 
7. Wie viele „Alle-Geschlechter-Toiletten“ oder ähnliche Einrichtungen sind in städtischen  
     Ämtern vorhanden? Bitte nach Ämtern sortieren. 
 
Im Stadthaus Große Bleiche wurde eine WC Anlage für Alle Geschlechter eingerichtet. In den 
Jugendzentren, die über ein barrierefreies WC verfügen, können die Sanitärräumlichkeiten von 
allen Geschlechtern genutzt werden. 
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8. Wie viele davon stehen Mitarbeitern und wie viele Besuchern zur Verfügung? 
 
Die WC Anlagen können von beiden Personengruppen genutzt werden. 
 
9. Gab es Anregungen aus der Belegschaft oder dem Personalrat, die Anzahl der  
    „Alle-Geschlechter-Toiletten“ oder ähnlicher Einrichtungen zu erhöhen? Wenn ja,  
     wurden diese umgesetzt? 
 
Die Anregung eine „Alle-Geschlechter-Toilette“ im Rathaus einzurichten, kam damals aus dem 
Stadtrat und der Verwaltung. 
 
10. Welche Kosten sind durch die Einrichtung von „Alle-Geschlechter-Toiletten“ oder ähnlicher  
        Einrichtungen entstanden? 
 
Es sind keine Kosten entstanden. 
 
11. Sieht die Stadt Bedarf, das Angebot an Stillmöglichkeiten, Wickeltischen und „Alle- 
       Geschlechter-Toiletten“ oder ähnlichen Einrichtungen auszubauen? Bitte begründen  
       warum ja oder nein. 
 
Aufgrund des eingeschränkten Besucher:innenaufkommens während der Coronapandemie 
und der Tatsache, dass Mitarbeitende ihre Kleinkinder nicht am Arbeitsplatz betreuen, wird 
zurzeit kein Bedarf gesehen.  
 
 
Mainz, 22. April 2021 
 
gez. 
 
Michael Ebling 
Oberbürgermeister 
 
 


